
自带食品占座位影响用餐秩序
软件园食堂不得已贴告示：收费10元
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》社会传真

本报讯 见习记者 唐昱霄 早晨一
觉睡醒，伸个大懒腰，打开窗户想呼吸下
新鲜空气，却发现窗外绿化带的草坪正
在被人为翻掘，几天后，这里将变成了一
个私人停车位！近日，家住浦东绿地泾南
公寓的顾小姐在微博上投诉，声称自家
窗前公共绿地在自己不知情的情况下被
小区其他居民开挖成了私家车位。记者
实地走访，发现在这起居民纠纷背后另
有隐情。

业主：门口绿化被侵占建车位
昨天下午1点，在绿地泾南公寓25号

前面的绿化带上，几名工人正在往被掘开
的草地上铺设空心砖。

顾小姐在一旁气愤地说：“ 就是这
个地方，马上就要变成私人停车位了。
我住在25号楼的2楼，以后一开窗就不
会再是鸟语花香，而只能看到一辆辆私
家车。”

记者看到，这个被开挖出来的停车
位大约有十平方米左右，完全建在绿化
带的草坪上。“ 公共绿化怎么能随便被私
人占用呢？这件事之前我们其他业主一
点都不知道，不知道物业在干吗？”顾小
姐同时透露，“ 今天我去投诉后物业其实
已经发了整改通知书，但是现在不是照
样在施工吗！”

看到记者在向顾小姐了解情况，一位
青年男子走了过来，他就是将来这个私人
车位的主人，“ 我姓刘，住在20号里面。”
既然物业已经下发了整改通知，为何他还
在继续建车位呢？

刘先生无奈地表示：“ 停车难是这个
小区的老问题了。这里没有地下车库，地
面上的一百多个停车位在我住进来之前
就已经被其他业主先到先得了，还有小区
里的大部分道路都非常狭窄，路边要是停
一辆车，其他的车辆就开不过了。”面对顾
小姐的投诉，刘先生坦言：“ 我承认我是侵
占了一些公共绿化，但从实际上看，我这
样停车要比小区里允许的停车方式环保
多了！”

车主：自己花2000元改造车位
刘先生的说法是否属实？
记者在小区里转了一圈，发现这个小

区的道路确实比较狭窄，地面上划出的停
车位也并不多，更多车主为了不堵塞道
路，在路边停车时都是一侧轮胎停在地

面，另一侧轮胎则是开到了高出地面不少
的绿化带上，整辆车是歪着停的。

刘先生坦言：“ 我以前就是这么停车
的，但收费却和在固定停车位停车相同。
我曾向物业建议取消固定停车位，实行先
来者先停，但没有下文。”他又指着小区里
几辆完全停到绿化带上的车表示，“ 你看，
早已经有人把自己的车完全停上绿化带
了。我为了不破坏环境，自己花了2000多
元钱，买了空心砖请人来改造车位，还会
在空心砖里种草，这样既不破坏环境又解
决自己的停车问题。”

不过，顾小姐坚持表示：“ 占用绿化已
是板上钉钉的事，刘先生不能为了停车问
题侵犯小区其他业主的利益。”

业委会：私车太多停车难解决
记者随后和顾小姐以及刘先生来到

了小区物业管理处，宏祥物业的经理江
先生出示了关于刘先生车位的整改通知
书，但顾小姐却指出：“ 发了整改通知却
不制止施工，物业等于把所有风险和责
任都扔给了业主，自己却不管了。”面对
指责，江经理无奈地表示：“ 小区一共有
500多户人家，现在有车300多辆。小区固
定停车位一共只有130个，加上在小区大
门和后门外临时的停车区域，还有100多
辆的缺口。再说街道里曾经也有过停车紧
张小区可以适当削减绿化面积，改造为停
车位的建议。”

此后，记者致电小区业委会主任孔先
生，询问这一行为是否征得小区业主的全
体同意。孔先生表示，开业主大会表决是
否能把小区绿地部分改造成停车位的方
式并不可行，“ 关于削减绿化，只要有一
个业主反对，这事儿就办不成。以前就发
生过类似的事情，去年街道了解到我们
小区停车困难，特别规划在小区门口建
一个停车场，可以提供80个车位给我们
业主。但就是因为小区前排楼房的一位
业主投诉停车场会带来噪音，导致最后
没有建成。”

对于小区日益严重的“ 停车难”问
题，孔先生表示：“ 我们业委会，包括街道
和居委也一直在想办法，现在分别在小区
大门口和侧门处划出了总计70多个停车
位，但这仍旧是不够的，因为我们小区现
在的私家车还在以每3个月2部的速度增
长。接下来我们还会想办法，而对于纠纷
会努力协调。”

办公室不让吃，食堂要收费
白领不解：要在走廊吃吗？

昨天中午，白领曼小姐拿着妈妈做的
“ 爱心便当”，像往常一样踏进陆家嘴软

件园一号楼的食堂，却被玻璃门上的通知
拒之门外：“ 本店谢绝自带食品占用餐位，
如需占用，每位需付款十元。”

“ 新规定？”曼小姐心生纳闷，“ 从前
好多同事都从家里自带饭菜，或在便利店
买好便当，带到食堂吃。为啥要收费了？”

得知情况后，记者在昨天下班时分，
来到浦东新区峨山路91弄98号的陆家嘴
软件园。

此时，一些西装革履、脖子上挂着员
工卡的白领从办公楼走出，随即走进1号
楼1楼名为“ 麦金地”的食堂。记者跟着走
进食堂，顿感一阵清凉，大堂开着空调，地
面刚拖过，穿着白制服的师傅严阵以待。
然而，吃晚饭的人并不多，零零散散坐了
不到20人。

“ 中午来吃饭的很多，点餐要排队，座
位几乎爆满。”白领方先生告诉记者。由于
食堂菜价实惠，一顿12元的套餐就能吃个
饱，时常有非软件园的人员前来“ 蹭饭”。
方先生指着一位没戴员工卡的男士，说：

“ 他刚才用现金付款，不是这里的员工。我
们都是划员工卡付钱的。”

在食堂后方，记者找到一位吃着炒面
的小姐，盛面的容器不同于食堂的餐盘。
经询问，该小姐承认炒面是从便利店买
的。提及“ 占座费”，她羞涩地笑了：“ 看到
通知了，不过没人向我收费啊。”

另 几 名 白 领 则 表 示 ，无 法 理 解 食
堂要收“ 占座费 ”：“ 办 公 室 不 让 吃 ，
食 堂 要 收 费 ，难 道 让 我 们 蹲 在 走 廊 里
吃吗？”

营业额受影响，还有人蹭米饭
食堂解释：象征性的提醒！

原先一向口碑不错的食堂，为何收起
了这笔账？对此，食堂负责人唐经理有苦
说不出：“ 出此下策是不得已为之。”

“ 食堂价格低廉，吸引了大量软件园
和周边写字楼的白领。每到中午，400个座
位供不应求。”唐经理说，“ 但我们发现部
分白领带着自己的食物，坐在位子上，干
扰了正常用餐秩序。”

唐经理统计过，每天约有10%的顾客
自带食物，虽然比例不大，但不免影响下
一轮顾客的用餐。而上个月，食堂旁新开
了一家西餐厅，更加剧了占座现象。“ 西餐
厅面积小，白领坐不下，就到食堂吃。”一
个月下来，唐经理忧虑地发现，食堂营业
额受到了影响。

此外，考虑到部分白领爱蹭免费米
饭，唐经理这才想出了“ 占座费”这招，

“ 我们的套餐免费赠送米饭，加饭也是免
费的。不过，如果只要米饭不要菜，是要收
费的。”有些聪明的白领钻了空子，吃自己
的菜，蹭食堂的饭，让唐经理心痛不已。

那么，收费实施两天以来，究竟起到
什么效果呢？唐先生坦言，几乎没效果。

“ 收费通知只是象征性的提醒而已，我们
并没收取一分钱。”令人遗憾的是，白领似
乎也不买账，“ 部分人我行我素，我们只能
规劝，不能强制。”

软件园相关负责人梁经理介绍，园内共
两万名白领，建有十几个食堂，分别外包给不
同的餐饮公司。“ 麦金地食堂硬件设施最棒，
也最受欢迎。目前只有麦金地食堂贴了收费
通知，这是他们的自主行为。”梁经理表示，
园区会和食堂协商，做好与白领的沟通工
作，“ 若果真有收费行为，必须开具发票。”

曼 小 姐（ 化
名）是一名在浦东
陆家嘴软件园上班
的白领，为了节约
伙食费，她每天自
带午饭上班，由于
上司不允许在办公
室吃饭，所以她常
把 饭 菜 带 到 食 堂
吃。然而，从前天开
始，食堂贴了一纸
通知：“ 本店谢绝
自 带 食 品 占 用 餐
位，如需占用，每位
需 付 款 十 元 。”这
下，曼小姐犯起了
愁：“ 办公室不能
吃，食堂要收费，这
让 我 去 哪 解 决 午
饭？”

本报见习记者
柏可林

窗外绿地建起私家车位
居民不满车主更是无奈

本报讯 见习记者 柏可林 昨天上午
10点40分，松江区乐都路人民路发生一起
车祸。一辆载有祖孙三代女性的电瓶车与
一辆土方车相撞，老人头部遭碾压死亡。
经初查，事故系由卡车转弯时违反让行规
定引起，卡车司机已被警方控制。

据目击者回忆，昨天上午10点40分左
右，一辆绿色土方车由东向西，行驶在乐
都路上，随后在人民路苏宁电器门口，向
北右转弯。与此同时，一辆载有三名女性
的紫色电动车正由东向西直行。在土方车
转弯过程中，与电动车相撞，电动车上一
名年长的妇女头部遭重创，当场死亡，另
两名助动车乘客受轻伤。“ 助动车被卡在

土方车的左前轮下，可能恰好处于土方车
司机的视觉盲区。司机没有及时察觉，继
续向前行进了一段距离，直到周围群众呐
喊示意，这才踩了刹车。”

事故发生后，南向北道路封闭，过往
车辆配合绕行。由于事发地处于松江的商
业繁华区，现场交通一时出现拥堵。有知
情人士称，“ 助动车上的三名女性是祖孙
三代，孩子摔落地面，脸上擦破了点皮，被
眼前的一幕吓得啼哭不已。”

据警方介绍，经初查，事故系由卡车
转弯时，违反让行规定所致。目前，卡车
司机已被警方控制，事故原因正在调查
之中。

土方车违规转弯撞倒电瓶车致1死2伤

管理人员觉得张贴此公告不妥，随后便用手撕下。 本报记者 丁嘉 摄

小区草坪被改成停车场。 本报记者 施培琦 摄


